

## **CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL**

Sesión ordinaria efectuada con fecha 29 de Noviembre de 2018, en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal.

### **PRESIDENCIA**

Presidió la sesión la Sra. Alcaldesa, Paula Retamal Urrutia. Actúa como Secretario Municipal, Alejandra Román Clavijo.

### **ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Consejeros:

José González Fuentes - Dagoberto Morales M. - Claudio Ortega D. - Guillermo Castillo C.  
- Ramón Rojas M. - Oscar Cerda - Hernán Godoy E. - María Martínez - Alejandra Gatica R.

### **TABLA DE MATERIAS A TRATAR**

- Nominación nuevos integrantes para Consejo Comunal de Seguridad Pública
- Invitación para participar de Exposición de Presupuesto 2019
- Varios

### **CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 10:00 hrs. la Sra. Alcaldesa saluda a todos y da inicio a la sesión.

### **INVITACION A PRESUPUESTO 2019**

Se les invita para el día martes 11 de Diciembre a las 09:00 hrs. La Secplan María Inés Soto hará llegar el resumen de la exposición. Se excusa por motivos laborales don Oscar Cerda.

### **NOMINACION CONSEJERO PARA INTEGRAR EL CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PUBLICA**

Se conversa el tema y se escoge como nuevo integrante a la Sra. Alejandra Gatica Rodríguez, Presidenta de la Cruz Roja. Se le informa que las sesiones son los terceros martes de cada mes; y que la convocará don Carlos Norambuena.

### **VARIOS**

Se conversa sobre la Alameda, su uso, luminarias, cuidado de las plantas que allí están etc. La Sra. Alcaldesa anuncia una Ordenanza que regulará su uso y cuidados.

Consejero Morales pide se repare la calle Santiago Urrutia, desde el Colegio san José, que está muy mala la calle.

Consejero Godoy, dice que el transporte escolar se ha visto afectado por una serie de fiscalizaciones que se les hacen, hay verdaderos operativos de fiscalización y nos llenan de exigencias, y sin embargo hay autos particulares operando como taxis que llevan y traen

niños sin ninguna fiscalización. La Sra. Alcaldesa le sugiere hacer la denuncia correspondiente en la página del Ministerio de Transporte, y allí pedir se fiscalice a estos autos particulares que llevan niños al colegio. Sugiere ella también la posibilidad de realizar una reunión con el SEREMI de Transporte y si ellos lo quieren ella puede colaborar en ello.

Consejero González consulta qué ha pasado con la Posta de San Alejo, la Sra. Alcaldesa le indica que debería comenzar las obras en el mes de Diciembre próximo, que costará cerca de \$400.000.000.- Le avisaremos cuando se vayan a instalar. Informa ella también que la sede social de Cerro Castillo se hará luego.

Consejero Ortega reclama porque se retiran las maquinarias que están trabajando en su sector y no terminan y se las llevan para otro lugar de la comuna... le indica la Sra. Alcaldesa que estamos bajos de personal y que hay varios con licencia médica, que se está viendo la posibilidad de dotar a más conductores y también la posibilidad de traspasar el bus a al Corporación de Deporte, se está buscando soluciones. Anuncia también la Sra. Alcaldesa que se está estudiando la posibilidad de abordar un convenio con Vialidad para hacerse cargo del tema que se produce con el "Puente de Fierro".

Consejera Gatica pide se arregle la señalética de la entrada de Catillo, que está muy baja y perjudica la visibilidad de los vehículos, llega a ser peligrosa. Se verá con Global mix. En 2º lugar que en Catillo en la calle José Miguel Carrera hay vecinos que no le han dejado vivir, que ella ha dejado constancias en carabineros, que vino a hablar con Justicia Vecinal pidió una intervención en su problema y la respuesta que recibió es que no había vehículo para ir... pasó tanto tiempo y tantos problemas que ahora la verdad no hace falta que vaya, ya que ella llevó los antecedentes a Fiscalía. En 3er lugar señala que el Club Deportivo Cruz Roja está muy dolido ya que ellos representan la Serie Dorada, estamos dentro de los 8 mejores y han solicitado apoyo que no han recibido de parte de la Municipalidad, pide movilización para este Domingo. La Sra. Alcaldesa le indica que nosotros trabajamos con las Asociaciones Deportivas, las directivas deben levantar sus necesidades, pero algunas no lo hacen.... Le recuerda los fondos que hay para postular y la oficina municipal que los puede ayudar en ello. Por ejemplo si hay un campeonato al que van a ir pueden postular los fondos que necesiten para el campeonato completo... Hernán Godoy le propone que se unan todos y cambien a su directiva. En 4º lugar señala ella que está la cancha de la Cruz Roja, muy bien ubicada, que se podría hacer un convenio, en que se facilita la cancha y nos apoyen para repararla, se puede ocupar por colegios o la casa saludable y después de las 18 hrs. se usaría por la Cruz Roja... se conversará con Jurídico este tema.

Consejero Morales comenta a propósito de los proyectos que en el Club de Rayuela de Viña del Mar el Secretario y el Tesorero no quisieron firmar un proyecto... consulta qué se puede hacer... se le sugiere ver un cambio de directiva.

La Sra. Alcaldesa anuncia que hay un proyecto de luminarias para San Alejo, se re cambiarán y se ejecutaría el 2º semestre de este año; les explica los procesos que implica esta obra.

Consejero Ramón Rojas señala que él preparó una carta entregada el día 8 de Noviembre a la Sra. Alcaldesa, una carta de carácter confidencial en la que él le comunicaba su decisión de renunciar a este Consejo; explica que él siente que la ley quedó mal hecha, que nadie le da la importancia que realmente tiene este Consejo; se expone en sus razones

y todas tienen que ver con la falta de valoración del COSOC. Comenta también haberse retirado de otros consejos en los que participaba, como el del Hospital, el del CESFAM etc. Hernán Godoy le dice que él sabe lo que ha pasado a nivel regional, pero que considere que la Sra. Alcaldesa ha hecho esfuerzos para que esta y otras organizaciones funcionen, y a él le parece una contradicción de su parte, decir que apoya a la Sra. Alcaldesa y retirarse del COSOC... Ramón Rojas señala que él respeta su opinión, pero que se siente "calentando sillas" y eso no le gusta. La Sra. Alcaldesa señala que ella lamenta su postura; que en el tema de las confianzas yo tengo confianza en usted y la voy a seguir teniendo; que el sistema público es tremendamente complejo y que cada autoridad va poniendo sus sellos, por ejemplo en seguridad, en arreglo de caminos, en vivienda etc. Mi sello, continúa ella es la participación ciudadana. Les recuerda que al confeccionar el PLADECO se va a vaciar todas sus inquietudes, y será algo que va a durar muchos años. Les dice a todos que a todos los necesita para decidir; que los temas de relevancia requieren la participación de todos; que en estas organizaciones están las voces vivas del pueblo, más allá que podamos figurar o no. Don Ramón Rojas da como ejemplo que se dictó una Ordenanza del medio Ambiente, nunca se nos pidió la opinión, a este Consejo. Le responde la Sra. Alcaldesa que usamos nuestra página web y se replicó en Facebook, porque tenemos plazos que cumplir, cortos respecto del sistema de certificación ambiental en que estamos insertos SCAM. Ella pide disculpas por si hubiera herido alguna susceptibilidad, pero fue sin ninguna mala intención. Le dice que espera que se tome el verano para decidir sobre su permanencia en el Consejo. El tema queda, para ser resuelto en la reunión de Marzo de 2019.

En otro tema Ramón Rojas comenta que le llegó información de una organización que efectuó un paseo a Dichato y a la cual, se le facilitó un bus chico en no muy buenas condiciones, faltando asiento para uno de los pasajeros el que tuvo que ir y volver parado, que eso no puede ser por los riegos que involucra; por tratarse de personas mayores y porque el bus era realmente incómodo. Solicita se revise las condiciones que se imponen a los contratos de prestación de este servicio y se haga las adecuaciones del caso.

Sin otros temas que tratar se agradece la concurrencia y se cierra la sesión a las 11:50 hrs.

  
ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO  
SECRETARIA MUNICIPAL